

El Menorquin,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos.

Puntos y precios de suscripcion.

En Mahon.....—Tip. de Fábregues, hermanos.
Precio : 6 reales al mes, adelantados.

En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.

Fuera de la Isla. } Remitiendo el importe de la suscripcion por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.
Precio : 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Núm. 195.

Director y Editor responsable :

Bernardo Fábregues y Sintés.

Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un réntito de real la letra. } Adelantado.
Los no suscritores doble. }
Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimension que ocupen.

Administracion y Redaccion : calle Nueva, 21.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 de la mañana.

Mahon, domingo, 4 de agosto de 1867.

SITUACION DE EUROPA.

Todo el mundo recuerda la profecía hecha en 1833 por Enrique Heine. En la segunda mitad de este siglo, dijo, se representará en Alemania y en Europa un drama en comparacion del cual la tragedia del 93 no será mas que un inocente idilio.

Afirmando su creencia en tan siniestra profecía, un periódico extranjero considera la calma de estos momentos como precursora de grandes tempestades. Tempestades que hoy se condensan, cuya chispa brotará de un lado que no es fácil adivinar en este momento pero cuyo fragor oscurecerá por completo el de los últimos sucesos de Alemania. Discurriendo en este sentido, traza un cuadro tan original y tan curioso de la fisonomía general de Europa, que nos ha parecido digno de traducirlo para nuestros lectores.

A medida, dice, que los siglos se suceden, el pulso de la humanidad crece en fuerza y acelera sus latidos en progresion constante. La reposada Alemania, la grande y metódica Alemania; marcha hoy con una rapidez vertiginosa. Tras su guerra de treinta años, vino la de los siete: tras la guerra de los siete años vino la de los siete dias.

El mismo fenómeno se observa en las agitaciones sociales. De las tres revoluciones francesas, la primera necesitó tres años para derrocar un trono, la segunda tres dias y la tercera tres horas. Los grandes cambios territoriales toman parte tambien en esta rápida sucesion. Siete siglos costó la formacion de la unidad romana; mas de cuatrocientos años exigió la de Francia; poco mas de cuatro años se gastaron en unificar la Italia, y cuatro meses han bastado para realizar la de Alemania. La diplomacia entra á su vez en este rápido movimiento: la proverbial lentitud de los congresos es solo un recuerdo. La conferencia de Londres convocada el 1.º de mayo último se reunió el 7 y terminó sus importantes tareas el 11. El próximo concilio ecunémico condensará sin duda alguna en

diez y ocho dias los trabajos para que necesitó diez y ocho años el concilio de Trento. Los congresos; los grandes imperios, las revoluciones, las guerras, todo siente la influencia de la electricidad y del vapor. La humanidad se apresura tanto á vivir, que casi podría creerse que su fin se aproxima. Esta agitacion vertiginosa de los vivos, tiene mucha semejanza con el baile de los muertos descrito por Holbein.

El año de 1867 marca una pausa en el febril movimiento que conduce á las sociedades. Es el año de la meditacion, de los aplazamientos y de los cumplimientos: todo el mundo se abraza, acechando el momento para lanzarse el uno á la garganta del otro. Las manos izquierdas se estrechan cordialmente, mientras las derechas oprimen el revolver cargado hasta la boca. Todas estas fiestas tienen tanto de engañoso como las recepciones dadas por un financiero en la víspera de un desastre, y Europa despliega graciosamente toda su riqueza como la mujer de un capitalista exhibe todos sus diamantes para ocultar la triste situacion de su esposo. En medio de toda esta sucesion de galas, de revistas y de bailes, el suceso del 19 de junio ha aparecido como el *Mane, Teshel, Phares* del banquete de la antigua Babilonia. No nos engañemos á nosotros mismos: las invitaciones aceptadas, los viajes hechos, los abrazos cambiados y aun los peligros que han sido comunes, no cambian un apice la situacion general de Europa. Todos esos son actos exteriores de una cortesania que solo puede engañar á los espíritus miopes ó á las inteligencias ciegas.

Ni la presencia del Sultán en París, ni la última reunion de los viajeros coronados, cambiarán en un cabello la marcha que la cuestion de Oriente ha seguido; así como la visita del rey de Prusia no retrasará un solo dia la completa unificacion de Alemania. La conflagracion sofocada en mayo último estallará por la fuerza misma de las cosas tanto mas terrible, cuanto que el fuego ha estado concentrándose largo tiempo bajo las cenizas.

Lo que fué en la edad media la tregua de Dios, ha sido hoy la conferencia de Londres; esto es, la tregua de la industria impuesta a Europa. Los pueblos como los individuos en la hora solemne en que debe decidirse su suerte, su fortuna y su existencia, caen en una especie de general postracion y afectan una indiferencia, un descuido, una forzada serenidad, una calma ficticia y una falsa alegría que á nadie sin embargo engañan. No hay nada mas risueño que la fisonomía de un hombre que va á suicidarse ó á batirse en duelo; la de un comerciante que va á bancarrota, la de un jugador que arroja en la banca su última moneda. Tal es exactamente la apariencia actual de la Vieja Europa.

(Del Norte de Asturias.)

Crónica General.

ESTRANGERO.

Traducimos de *La Tribuna*, periódico de Nueva-York, las siguientes noticias:

« El baron Magnas, llegó á Querétaro el día antes del fusilamiento de Maximiliano é inmediatamente transmitió por el telégrafo una protesta formal á Juárez, que fué recibida á las nueve y media del mismo día. Dicha protesta estaba concebida en estos términos:

Al Excmo. Sr. D. Sebastian Lerdo de Tejada.

Habiendo llegado hoy á Querétaro he sabido que el ilustre prisionero sentenciado el 14, murió el domingo pasado. Así lo considera todo el mundo, porque habiéndose preparado para morir dicho día esperaron una hora entera para ser conducidos al suplicio, hasta que fué comunicada por el telégrafo la orden de que se suspendía la ejecucion. Las humanitarias costumbres de nuestros tiempos no pueden permitir que despues de haber sufrido esta horrible agonía, hayan de morir otra vez mañana. En nombre de la humanidad y del honor le conjuro que dé la

Orden para que no se tomen así sus vidas, y repito que estoy seguro de que S. M. el Rey de Prusia y todas las testas coronadas de Europa unidas al príncipe prisionero por su consanguinidad y parentesco—su hermano el Emperador de Austria, su prima hermana la Reina de Inglaterra, su cuñado el Rey de Bélgica, y también sus primos hermanos la Reina de España y Reyes de Italia y Suecia,—darán con mucho gusto á Su Excelencia el Sr. D. Benito Juárez, todas las seguridades de que ninguno de los prisioneros pisarán jamás el suelo mejicano.—A. V. Magnas.»

La respuesta fué la siguiente:

«San Luis de Potosí 18 junio á las diez y diez minutos de la noche.

Al señor baron A. V. Magnas.—Querétaro.—Siento decirte, en respuesta al telegrama que V. se ha dignado remitirme esta noche, que, como le había manifestado á V. el día antes de ayer, el Presidente de la República es de opinion que no es posible perdonar á Maximiliano de Hapsburgo á causa de las altas consideraciones de justicia y de la necesidad de asegurar la paz futura de la República.—Soy, señor baron, &c.—S. Lerdo de Tejada.»

No ha mucho que el príncipe imperial de Francia sufrió una terrible operacion. Le desarticularon una rodilla á fin de poder los cirujanos alcanzar la causa de la enfermedad que tanto le ha hecho sufrir.

Dicen que va recobrando la salud rápidamente.

Cartas de Italia dicen que el privilegio de casamiento conferido por el gobierno á los sacerdotes, frailes y monjas ha sido recibido con tanto entusiasmo por las partes interesadas, que los monasterios y conventos amenazan quedar desocupados.

De La Correspondencia:

A pesar de la baja del interés del Banco de Inglaterra y de las considerables remesas de oro que han llegado á los puertos ingleses, todos los valores bajaron en la bolsa de Londres el 25, habiendo sido los valores españoles los que menos se resistieron del descenso general en los fondos extranjeros.

Sin duda en Inglaterra se empieza á abrigar los mismos temores de complicaciones europeas que en Francia y en Alemania.

El Memorial diplomático parece confirmar las horribles noticias que ya han circulado en Europa sobre el veneno dado á la emperatriz Carlota, y que habria tenido por resultado, no una muerte instantánea, sino un estado de decadencia. Segun este periódico, el crimen habria tenido lugar en el mismo palacio de Méjico y semanas antes de su viaje á Europa, donde como es sabido estalló su

triste enfermedad el 4 de octubre en Roma. Hay que observar dos cosas singulares: la primera, que la emperatriz, antes de perder la razon, tuvo ya sospechas de envenenamiento, y que periódicos anglo-americanos, enemigos ardientes del imperio, anunciaron su demencia cuando no habia habido acto alguno que pudiera revelarla.

La cámara de los Lores ha rechazado el bill apoyado por la de los Comunes quitando el juramento en las universidades para que todos los jóvenes sin distincion de cultos pudieran aprovechar su ensenanza.

Se dá como positivo en Londres que la reina Victoria está dispuesta á hacer una visita de riguroso incógnito á los emperadores de Francia.

Háblase del envío de una escuadra francesa á la frontera de los Estados Pontificios con el objeto de vigilar los movimientos garibaldinos.

Los periódicos de Italia, que ordinariamente están bien informados sobre los viajes del célebre agitador Mazzini, desmienten que haya ido á Italia.

Crónica local.

LA PRIMERA MEJORA.

Al llegar un extranjero á nuestro puerto queda encantado, si así puede decirse, á la vista del hermosísimo panorama que ofrece la ciudad de Mahon; pero al saltar á tierra y ver su maltratado muelle se condolece del estado de decadencia de nuestra localidad. Mas no es esto todo, busca la entrada de una ciudad que tanto le ha impresionado, y al hallarse bajo esa mal empedrada pendiente llamada cuesta de la Abundancia, retrocede su imaginacion siglos y mas siglos, y se pregunta si es tierra de cristianos la que va á visitar.

Tales fueron al ménos las impresiones que yo recibí al llegar á esta isla para mi nueva, pues la habia dejado en los primeros años de mi infancia.

No hay comerciante que no pague, sinó doble, mas de lo que pagaria para que le suban sus mercancías, y no hay uno que al llegar á su cima no exclame, obligado por el cansancio ¡oh cuesta!

Nada agradable es para los hombres, arriesgada para las caballerías y casi imposible para los carros.

Y sin embargo nadie piensa en esa cuesta sinó cuando se halla en ella, porque es de advertir que hasta la bajada es costosa.

¿Quien no alabaria una mejora que ofreciera ventajas al comercio, comodidad á los

particulares y una entrada digna de una ciudad tan culta como Mahon?

Costosa seria la obra, pero no tanto que á los pocos años no hubiese sido beneficiado su coste.

La primera mejora, pues, que debe hacerse es la perfecta alineacion de esa cuesta, suavizando su pendiente, que puede suavizarse mucho, y ensanchándola correspondientemente. Para el efecto se deberia empezar por el derribo de los almacenes del *plá de Bajamar*, formar allí una hermosa plazuela, y desde la orilla, tender una linea hasta la misma Pescadería llenando ó recortando sus irregularidades.

Que diferente aspecto no formaria una anchura con sus aceras plantadas de árboles, en comparacion de las dos que hoy existen!

Que diferentemente nos juzgarian los extranjeros! porque todo depende de la primera impresion.

A todos nos toca ayudar para tan necesaria mejora: promuévase una suscripcion, y no habra uno solo que no deposite su óbolo segun sus recursos para verla realizada.

Nosotros solo la esponemos, creyendo que serán acogidas nuestras apreciaciones con el interés mismo que en si ofrecen, prometiendo desde luego coadyuvarla segun nuestras fuerzas alcancen.

El Gacetillero.

Interesante al público.—La circulacion de las monedas de calderilla no decimales, quedará prohibida desde el martes próximo 6 del actual, esceptuando los ochavos que circularán hasta nueva orden.

En la oficina de la Depositaria del Ayuntamiento, en el piso bajo de las Casas Consistoriales, se canjean dichas monedas desde las ocho á la una, y de tres á seis de la tarde.

Es preciso apresurarse si no quieren verse perjudicados los tenedores de dicha moneda.

El jueves, segun verian nuestros lectores en el movimiento del puerto de ayer, abandonó nuestras aguas la corbeta de guerra italiana *Ceffiro*, comandante Sgr. Sarloch.

El acreditado editor de Barcelona D. Salvador Manero, nos participa que está preparando para dar á luz en el próximo otoño las obras que á continuacion se expresan. Escusamos anticipar ningun elogio por cuanto cada una de dichas obras lleva por sí la mejor recomendacion.

Helas aquí:

«Viajes fantásticos por aire, mar y tierra, cielos y abismos, sol, luna y estrellas y por otros mundos desconocidos.» Coleccion completa y única de todos los viajes, imaginarios, grotescos, poéticos, literarios satíricos, filosóficos políticos y sociales, escritos en todas las lenguas por autores célebres ó anónimos, antiguos y modernos. Ordenada, cor-

regida y anotada por un viajero universal.
 Irá ilustrada con multitud de láminas tan fantásticas y maravillosas como los objetos que representan, y constará de dos tomos en folio menor de regulares dimensiones.
 «Historia de los crímenes del despotismo.» Cuadros históricos de la política y de la vida de los reyes y emperadores absolutos, y de los déspotas y tiranos de todas las naciones de Europa, antiguos y modernos, hasta el establecimiento del sistema representativo y reconquista por los pueblos de sus derechos y libertades. Obra imparcial y concienzudamente escrita por D. Alfonso Torres de Castilla, ilustrada con magníficas láminas en acero por los primeros artistas nacionales y extranjeros.
 Constará de unos tres tomos en folio menor.
 «Historia de Felipe II, rey de España», por D. Evaristo San Miguel, con la biografía y retrato de su ilustre autor. Segunda edición ilustrada con magníficas láminas en acero y en boj, representando los retratos de los personajes mas notables de tan gigantesco reinado, batallas, costumbres, &c.
 Constará de dos tomos en folio menor.
 Se admiten suscripciones en esta imprenta para dichas publicaciones.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
 Santo Domingo de Guzmán, confesor y fundador.

CULTOS.
CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en la iglesia de San Francisco, privilegiada.
 En la de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 habrá oficio solemne con sermón en honor de la Sma. Virgen de este título, predicará el Rdo. D. Miguel Sintés, pbro.
Santo de mañana.
 Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

ORDEN DE LA PLAZA
 del 3 de Agosto de 1867.

Servicio para el 4.
Gefe de día: D. Eugenio Gonzalez Moro, comandante del 2.º regimiento Artillería de á pie.—Parada, hospital y provisiones, América.—El Capitan primer ayudante Sargento Mayor interino.—Rafael Lopez.

Seccion Marítima.

Movimiento del puerto.
Salidos.
PARA DENIA.
 Vapor inglés *Aurora*, de 474 t., c. M. Badcoh.
PARA PALMA.
 Berg. *Jóven Antonia*, c. D. Rafael Carbonell.
 Balandra esp.ª *María*, p. Bernardo Pujol.
 Corbeia noruega *Voraanda*, c. Mr. Johnson.
PARA BARCELONA.
 Berg. esp. *Carlos*, c. D. José M.ª Alvarez.

Afecciones astronómicas de hoy.
SOL. Sale á las 5 h. y 1 m. — Pónese á las 7 h. y 10 m.
LUNA. — Sale á las 9 h. y 45 m. — Pónese á las 9 h. y 51 m.

RECLAMOS.

Hasta el presente nadie podrá dudar de las curas maravillosas obtenidas por la *Revalenta Arábica de Du Barry*. A millares de bendiciones tiene recibidas á las que tenemos el gusto de añadir la del Papa. La curacion de Pio IX consta en la *Gaceta del Mediodia*. Roma, 21 julio 1866: La salud del Padre Santo es excelente, sobre todo despues que, abstiniéndose de todo otro remedio, toma la *REVALENTA ARÁBICA de DU BARRY*, que ha operado en él efectos sorprendentes. Su Santidad no cesa de elogiar las ventajas de esta excelente harina de la que se sirve un plato en cada comida.
 Para interés de la humanidad repetimos hoy el breve extracto de las 65,000 curas operadas sin otra medicina que la *Revalenta Arábica Du Barry*, que por su poco precio y su bondad es cincuenta veces superior á otros remedios y mucho mas económica.
 Curas: — N.º 33 860. — Mlle. Gallard, calle de San Miguel n.º 17, París, de una tisis pulmonar (consuncion), despues de haber sido dada por incurable y señalado pocos meses de vida, hoy, 1866, goza de una salud perfecta; prueba evidente que la tisis fué curada por la *Revalenta Arábica*. — N.º 33,982. — Mr. Augusto Héque, de una hidropesia y enfermedad del hígado. — N.º 44,619: — Mme. Woodhouse, de un costipado rebelde, de náuseas y vómitos durante su preñez.
DU BARRY Y COMPANIA, calle de Valverde n.º 1, Madrid. En latas de ½ libra, 12 rs. vn.; 1 libra, 20 rs. vn.; 2 libras, 37 rs. vn.; 5 libras, 80 rs. vn.; 12 libras, 170 rs. vn. 2

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion de Rentas y Contribuciones del partido de Menorca.

En el Boletín Oficial Balear n.º 5416 se halla inserto el Real decreto de 29 de junio último sobre el impuesto á las caballerías y carruajes destinados al recreo y comodidad de sus dueños, en el cual se hacen las prevenciones siguientes:

1.º Desde 1.º de julio de 1867 las caballerías y carruajes destinados al recreo y comodidad de sus dueños, y que no estén sometidos á ninguna clase de contribuciones directas para el Estado, pagarán el impuesto anual que determina la siguiente escala:

	En Madrid.	En Sevilla, Cádiz, Barcelona y Valencia.	En las demás capitales de provincia, puertos habilitados y poblaciones de mas de 15000 habitantes.	En los demás pueblos.
	Escudos.	Escudos.	Escudos.	Escudos.
Caballerías de regalo no destinadas al tiro.....	10	8	6	3
<i>Carruajes de lujo.</i>				
Coches de dos ruedas: cada uno.....	16	12	8	4
Coches de cuatro ruedas: cada uno.....	20	16	12	8
<i>Tartanas, carros y demás vehículos análogos.</i>				
De dos ruedas: cada uno.....	10	6	4	3
De cuatro ruedas: cada uno.....	12	8	6	4

2.º Este impuesto se exigirá en los mismos plazos que la contribucion territorial. Las ocultaciones se castigarán con penas pecuniarias desde un minimum del duplo hasta un maximum del cuádruplo del impuesto.
 3.º Las cuotas fijadas en la tarifa precedente podrán sufrir un recargo hasta 3 por 100 por los gastos de recaudacion y entrega del importe de aquellas en las Cajas del Tesoro.
 4.º El Ministro de Hacienda adoptará las disposiciones necesarias para la administracion y cobranza de este impuesto.

Lo que se avisa por medio de este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, previniéndoles al propio tiempo que el plazo marcado para la presentacion de las declaraciones es desde el 15 al 31 del mes actual. Mahon 3 Agosto 1867.—Francisco Vinent y Vives.

D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia catorce de agosto próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate de una casa sita en esta ciudad y calle Portal de mar número cinco procedente de la herencia de Margarita Mora y Borrás: pues así lo tengo mandado por auto de hoy á solicitud de los dueños de dicha finca en el expediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 24 de julio de 1867.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado, Juan Pons, Esn.º

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal n.º 1462 en Mahon.
 Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 6 del actual, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 859 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	60,000
1 de	20,000
1 de	8,000
1 de	4,000
5 de 2,000	10,000
10 de 1,000	10,000
810 de 200	168,000
859	280,000

Los billetes están divididos en décimos que se espandan á 2 escudos cada uno en esta administración de la Renta.

Mahon 6 agosto de 1867.—Domingo Orfila.

La suscripción para el establecimiento de unos baños de chorro en esta ciudad para servicio del público seguirá abierta por quince días más á contar desde esta fecha bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en la redacción de este periódico para los señores que gusten enterarse de ellas.

Mahon 2 agosto de 1867.

CALZADO. BARATURA SIN IGUAL.

Botas, botinas, zapatos, borceguies, pantuflas, de charol, chagrín, becerro negro, id. blanco, id. satinado, rosel, satén, etc., etc., tanto para caballero como para señora y para niños, á los precios más económicos, y hechuras á gusto del comprador, garantizando la buena construcción en toda clase de calzado.

Igualmente se admiten toda clase de remiendos, remontas y otros, y se sirve con la prontitud más posible.

Se construyen calle Nueva, n.º 25.

AL PÚBLICO.—Se prohíbe la caza en los predios Torre Blanca y Torreta sin previo permiso de sus respectivos dueños. 3n.

A últimos de la semana entrante llegará á este puerto procedente de Cuidadela el pailebot español Gallo de Oro, y sairá para Argel á la mayor brevedad. Admite cargo y pasajeros.

Se despacha calle de la iglesia n.º 4. 4n.

El sábado 10 del corriente se venderán en pública licitación dos casas calle de San Pablo números 11 y 13 y 15 y 17 pertenecientes á los herederos de Damian Pons y Bagur. El acto tendrá lugar á las doce del día en la plaza de la Constitución. Las condiciones obran en poder del pregonero público. 4p.

PARA VENDER.—Lo está el almacén número 47 enfrente de la Consigna. Para su ajuste dirigirse á la plaza de S. Roque n.º 12.

AL PÚBLICO.—Se prohíbe la caza en los predios de Binillautins propiedad de doña María Pons y Comellas. 1p.

EL SIGLO ILUSTRADO.

Precio: En provincias un mes, 3 rs. vn. Tres meses, 9 id. Seis meses, 18 id. Un año, 36 idem.

Se suscribe en esta imprenta.

SALUD Y ENERGIA

recuperadas sin medicinas, purgantes ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE SALUD.

REVALENTA ARÁBICA DE BARRY que cura radicalmente y sin gastos las malas digestiones (dispepsia) gastritis, gastralgias, constipados crónicos, hemorroides, fleugas, flatos, palpitaciones, diarrea, hinchazón, aturdimiento, ruidos en los oídos, asedia pituita, jaqueca, sordera, erupciones, náuseas y vómitos después de la comida ó durante la preñez, dolores, acidez, calambre espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del vientre, del corazón, de costado y espalda; todo desórden del hígado nervios, garganta, bronquios, aliento, membranas mucosas, vegiga y biiis, insomnios y tos, opresión, asma, catarros, bronquitis, lisis, empeines, erupciones, melancolía, languidez, decaimiento, parálisis, pérdida de memoria, diabetes, reumatismo, gota, fiebre, histérico, baile de San Vito, irritación de los nervios neuralgias, vicio ó pereza de la sangre, clorosis, supresión, hidropeía, reuma, gripe, falto de frescura y de energía, hipocóndria etc. Es también el mejor tónico para los niños débiles y las personas de cualquiera edad, formando buenos músculos y carnes apretadas.

Extracto de 65,000 curaciones.—Curación del Papa: Hasta el presente nadie podrá dudar de las curas maravillosas obtenidas por la *Revalenta Arábica de Du Barry*. A millares de bendiciones tiene recibidas á las que tenemos el gusto de añadir la de Su Santidad. La curación de Pio IX consta en la *Gaceta del Mediodía*. «Roma 21 de Julio. La salud del Padre Santo es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de todo otro remedio solo se mantiene con la *Revalenta Arábica de Du Barry* que le ha producido efectos sorprendentes. Su Santidad no cesa de elogiar la bondad de tan excelente harina, de la cual toma un plato cada comida. Corresponsal de la *Gacete du Midi*. Número 52,081: El señor duque de Pluscow, mariscal de la corte, de una gastritis.—N.º 63,181: Madame L. J. Dury de Jumet cerca de Charleroi, de muchos años de sufrimientos intolerables en el estómago, piernas, riñones, nervios, ojos y cabeza. N.º 62,815. M. J. J. Noël, de 20 años de gastralgia y padecimiento del estómago.—N.º 62,476. Sainte-Romaine-des-Isles (Saône et Loire).—Bendito sea Dios! La *Revalenta Arábica* ha concluido con mis 18 años de dolores terribles de estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, párroco.—N.º 11,816: El señor arcediaco Alejandro Stuard, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo y hastío de la vida.—N.º 46,210. El señor doctor en medicina, de una gastralgia é irritación del estómago, que le hacia vomitar 14 ó 16 veces al día por espacio de ocho años.—N.º 46,208. El coronel Watson de gota, neuralgia y constipado rebelde.—N.º 49,422. Mr. Badwin, del estado más completo de postración y parálisis de los miembros á consecuencia de excesos en la juventud.—N.º 5386: Mlle. Gallard, calle de Grant Saint Michel 18, París, de una tisis pulmonar, después de haber sido dada por incurable en 1855. Hoy 1866, sigue gozando de buena salud.

Economiza mil veces su precio en otros remedios y ha hecho 65,000 curas rebeldes á todo otro tratamiento.—Du Barry y C.ª, calle de Valverde, n.º 1, Madrid.

En cajas de hoja de lata de ½ libra, 12 rs. vn.; 1 libra, 20 rs. vn.; de 2 libras, 37 rs. vn.; de 4 libras, 80 rs. vn.; de 12 libras, 170 rs. vn.; de 24 libras, 300 rs. vn.

Depósitos: = Madrid.—Señor don José García, calle Mayor, n.º 39.—Señor Borréll.—Señor don Vicente Miquel.—Señor don Carlos Ulzurum.—Señor Sanchez Ocaña.—Señor Escolar. = Bilbao.—Señor don José María Semonte, droguero. = Alicante.—Señor Soler. = Málaga.—Señor don Jorge Hodgson.—Barcelona.—Señor don Ramon Cuyás, calle de Llauder.—Señor Agustín Massano.—Señor Gomez y Fortuny.—Gibraltar.—Señor Roberts. = Sevilla.—Señor don Ramon Piñal, y en todos los principales droguistas y boticarios de España.

Á TODOS LOS QUE SE BAÑEN, HAYAN BAÑADO, Ó TOMEN LAS AGUAS.

ACEITE DE BELLOTAS PARA LOS CABELLOS

calle de Jardines n.º 5, Madrid.—A 6, 12 y 16 rs. frasco.

Entre las dolencias que aquejan á la humanidad, una de las que más se ha extendido y hace más víctimas ha sido las *escrófulas*, que á pesar de los esfuerzos de la medicina, se burla con frecuencia de sus auxilios más enérgicos. Esta enfermedad, compañera inseparable de las constituciones pobres, débiles y enfermizas, aunque ya conocida en tiempo del gran Hipócrates, su dominio era tan limitado como generalizada en la actualidad.

Los baños de mar acidulados, ferruginosos, termales, frios ó templados, están preconizados por la ciencia para los escrófulosos y otros enfermos, á quienes me dirijo en particular, y á los sanos en general.

En los escritos higiénicos de Homero, del divino Platon, del rey Licurgo, de Moisés, de Brahma, de Mahoma y otros, en cuyas épocas los baños eran preceptos religiosos, se aconseja mojarse la cabeza de vez en cuando, durante el baño, para evitar insolación, cefalalgia y otras enfermedades que podrían sobrevenir por exceso de calor acumulado en el cráneo.

Nadie ignora que una humedad constante, por espacio de algunos días, á la raíz de los cabellos, los reblandece y ocasiona la caída total ó parcial: por otra parte, los cloruros, las potasas, sulfuros carbonatos y otras sales que entran en las aguas de mar y minerales, los pone pegajosos, ásperos y quebradizos, y contribuye á la calvicie.

Nuestro *Aceite de bellotas*, recomendado por más de 60 periódicos, para el pelo, impide su caída, lo lustra, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y dulcifica la epidermis de toda la superficie humana.

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

Depósito en Mahon. Farmacia de la calle del Castillo.

5 y 20 A. y 5 y 20 S. n.º

Por todo lo que va sin firma, el Director y Editor responsable,

BERNARDO FÁBREGUES Y SINTES.

Tip. de Fabregues, hermanos, Nueva, 21.